

CENTRE DE FORMATION PROFESSIONNELLE BERNE FRANCOPHONE

Parlons d'éthique ensemble

Le jeudi 7 mars, près de 200 apprentis, élèves et enseignants du ceff santé-social se sont réunis à Saint-Imier lors de la journée interfilière sur l'éthique consacrée à la collaboration interdisciplinaire sur le chemin de la bientraitance



Les métiers du social et de la santé sont des professions dans lesquelles les valeurs jouent un rôle prépondérant. Dès lors, ces professionnels sont continuellement aux prises avec des décisions urgentes et à l'issue incertaine qui demandent des considérations éthiques: est-ce juste? Est-ce la meilleure action possible?

Les lois, règlements, directives balisent la réflexion et permettent, dans bien des situations, de déterminer la décision à prendre et l'action à entreprendre. Mais, si ces documents tracent les chemins à emprunter, bien des situations restent largement indéterminées: il s'agit alors d'entrer dans des délibérations éthiques pour agir avec justesse autant qu'avec justice.

Introduite par Elodie Malbois, docteur en bioéthique médicale, et ponctuée par l'intervention de la compagnie *Le Caméléon* et *ethix – Lab for Innovation Ethics*, cette journée a permis de sensibiliser le public à l'éthique et ses quatre principes afin de mener une réflexion collective sur l'engagement moral qu'impliquent les professions de la santé et du social.

Conférences, jeux pédagogiques et workshop ont débouché sur des engagements collectifs durables pour favoriser la bienfaisance dans la pratique professionnelle quotidienne.

Cette journée a eu une couleur toute particulière, car c'est la première fois que le ceff santé-social a organisé une démarche de si grande envergure

donnant aux élèves l'occasion de cheminer en interdisciplinarité sur des sujets communs et d'en discuter en partageant leurs points de vue tant du regard d'un assistant en soins et santé communautaire (ASSC), d'un assistant socio-éducatif (ASE), d'un infirmier ES ou d'un élève en maturité professionnelle santé-social post CFC.

Le ceff santé-social est heureux d'avoir pu proposer cette activité pluridisciplinaire. Les organisatrices et organisateurs remercient vivement toutes les personnes pour leur implication qui a contribué à la réussite de cette journée!

■ CEFF

www.ceff.ch

Une journée pour parler d'éthique au ceff Santé-Social

Saint-Imier Quelques 200 apprentis et enseignants ont pu échanger sur leur future profession.

Introduite par Elodie Malbois, docteur en bioéthique médicale, et ponctuée par l'intervention de la compagnie Le Caméléon et ethix - Lab for Innovation Ethics, la journée interfiliaire du ceff Santé-Social a permis de sensibiliser le public à l'éthique et ses quatre principes afin de mener une réflexion collective sur l'engagement moral qu'impliquent les professions de la santé et du social.

Conférences, jeux pédagogiques et workshop ont dé-



La journée interfiliaire sur l'éthique s'est tenue jeudi 7 mars.

bouché sur des engagements collectifs durables pour favoriser la bienfaisance dans la pratique professionnelle quoti-

dienne. Une telle journée donne aux élèves l'occasion de cheminer en interdisciplinarité sur des sujets communs. *c-ajr*